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巨量囤地刺破“土
地供应不足”谎言网民网民

大会堂大会堂

在2009年，全国房地产完成土地开发面积为2.3亿平方米，这意味着仅仅
这10年来储存的土地就够全国房企开发五六年之用。而这还仅是开发商手
中的囤地，如果算上已经建好，但没有销售出去的闲置住宅，又将是一个非常
庞大的数据。由此可见，“土地供应短缺”与“住宅供应紧张”，都是房地产利益
集团编造的谎言，其真实目的就是造成供应紧张气氛，以便不断推高房价获得
利润的最大化。 ——《新华每日电讯》

话题：广西一煤矿工人待
遇堪比智利，井下设咖啡吧

网友发言

别的没学到，就学了个喝咖啡！这“烂
地瓜汤”矿工们能喝得惯吗？这咖啡吧能
替代避矿难吗？ 搜狐网友

井下咖啡厅的出现自然是好的——期
望更多的矿井都能像广西东怀煤矿一样，
人性化地为矿工们打造工作环境。更大的
期望还是，所有的煤矿都能积极地响应国
家安全监管的要求，在推行井下救生舱、避
险硐室方面毫不含糊。 新浪网友

话题：深圳物价飞涨，部分
市民赴港购买生活必需品

网友发言

深圳的劳动者工资连香港一半都没
有，物价却比香港高，这是为什么呢？

网友：你问我我问谁
昔日港人北上“扫货”，而今深圳人南

下消费，尽管从大的概念来说，“深港同城”
还有很长距离，但是从“换城消费”的变迁
上，人们却已经感觉到了这种融合的加
速。同时，深圳人更是感觉到通胀不仅仅
是一种预期，而是活生生的存在。最后这
句话才是报道的关键所在。

网友：玉面飞龙

话题：安徽一小学教师因
儿子眼镜丢失罚全班学生下跪

网友发言

体罚用的尺子都被盛怒之下的老师打
断了，但眼镜依然没有找到，全班同学继续
罚跪。教室前面跪不下，老师又让一半学
生跪到教室后面。这位教师的做法太让人
难以理解了，如果真的有学生拿了她儿子
的眼镜，她岂不会打人致残？ 陕西网友

经过校长办公会议研究，对该老师做
出了以下处理：第一撤销了她的六零二班
班主任职务；第二终止了她六零二班数学
教学任务；第三要求该老师停职反省，写出
深刻的书面检查。个人认为，学校的这个
处罚有点轻，这样的教师，少则应该重新培
训上岗，重则应该直接驱逐出教师队伍。

广东网友

随着本报调查的深入，一个惊人的数据露
出水面。据悉，机场高速短短25公里路段两
侧，竟搭建了500个左右的广告塔，单位里程
广告塔密度居全国之首。大而言之，这些密密
匝匝、鱼龙混杂的广告牌，是挂在郑州门面上
的“牛皮癣”；小而言之，这些广告牌损害了“正
宗”经营者的权益，导致财政收入流失，影响司
机们的视线，劣质的广告牌还可能存在倒塌的
安全隐患。

机场高速两侧的“牛皮癣”大煞风景，不光
是外地人看了不舒服，郑州人看了心里也别
扭。不管是为了“风景”还是为了安全，拆除那
些违法的广告牌，都是情理之中、当务之急。
但看完这两天的报道，相信很多人都会感到失
望。早在2005年，相关部门就酝酿联手清理

这些违法广告牌，事实情况却是，一旦牵涉到
多头管理，执行难的问题也就接踵而来。5年
多的时间过去了，当年承诺进行的清理工作毫
无进展，广告牌从规划的40处变成了500处左
右，而且这个数字还在增加。

问题是，5年多的时间过去了，多头管理的
问题依然存在。从报道中可知，面对记者的提
问，中原高速方面说了很多“不清楚”，工商部门
也说自己“权力有限”……好在，郑州市城市管理
局带着沿线的相关县（市）区城管执法部门正在
查看违规广告牌的设置情况，具体划清各自的责
任范围，给出了整治时间“红线”。但愿这一次，

“谁家的孩子谁抱走”的办事模式能够奏效。因
为，这是检验相关职能部门能否贯彻落实“限时
办结制”的最佳时机，这是相关职能部门促进工

作作风转变、树立自身良好形象的绝佳时机。
只要规划、布局、展示合理，广告牌本身也

能成为“风景”，至少能够成为“风景”的一部
分。可以说，清理包括机场高速两侧违法广告
牌的过程，是揭“牛皮癣”的过程，也是为郑州
打造“风景”的过程。而且，这些违法广告牌不
能简单地一拆了事，比如据郑州市城市管理局
副局长司同义介绍，根据目前的初步统计，这
次需要整治的广告牌有350处左右——加上
合法的几十处，按总量500处计算，还有100处
左右的“漏网之鱼”亟待进一步清理。更深一
步的问题是，其间涉及的灰色利益链不能不
查，牵涉其中的权力不作为、乱作为不能无
视。说到底，清理违法广告牌的过程，也是检
验职能部门工作能力和工作效率的过程。

坚持把经济结构战略性调整作为主攻方
向，坚持把科技进步和创新作为重要支撑，坚
持把保障和改善民生作为根本出发点和落脚
点，坚持把建设资源节约型、环境友好型社会
作为重要着力点，坚持把改革开放作为强大动
力。这五个坚持，是十七届五中全会对加快转
变经济发展方式提出的基本要求，为我们坚持
在发展中促转变、在转变中谋发展指出了明确
路径，对于实现经济社会又好又快发展至关重
要。

加快转变经济发展方式是我国经济社会
领域的一场深刻变革。关乎国计又关乎民生，
关系经济领域又关系社会领域，要着眼当前又
要顾及长远，要讲速度更要重效益，需局部重
点突破又需整体协调推进。只有将加快转变
经济发展方式贯穿经济社会发展全过程，才能
取得实质性进展。如何贯穿，则是一项极为艰
巨的实践课题。五个坚持的基本要求，不仅为
加快转变经济发展方式指明了努力方向、突出
了战略重点、明确了主要任务，更揭示了这场

深刻变革所必须遵循的基本原则。贯彻好这
五个坚持，这场变革必将深刻地改变我国经济
社会发展面貌，开创科学发展的崭新局面。

必须清醒地看到，我国发展中不平衡、不
协调、不可持续的问题相当突出。加快转变经
济发展方式，关键就是要提高发展的全面性、
协调性、可持续性。把经济结构战略性调整作
为主攻方向，就是要着眼于化解过去积累的矛
盾和问题，推进城乡区域发展平衡，同时又为
经济不断迈上新台阶、长期保持平稳较快发展
创造条件。把保障和改善民生作为根本出发
点和落脚点，就是要着眼于解决社会发展和民
生领域的突出问题，更好推进经济社会协调发
展。把建设资源节约型、环境友好型社会作为
重要着力点，就是要着眼于发展的可持续，促
进经济社会发展与人口资源环境相协调，加快
推动整个社会走上生产发展、生活富裕、生态
良好的文明发展道路。

加快经济发展方式转变，既是一场攻坚
战，也是一场持久战，离不开科技的支撑和改

革开放这个动力。科技的力量在于谋求经济
长远发展主动权、形成长期竞争优势。把科技
进步和创新作为重要支撑，大幅提高自主创新
能力，就能够强有力地推动发展向主要依靠科
技进步、劳动者素质提高、管理创新转变。改
革开放的力量在于凝聚和激发前进的发展活
力和制度动力。坚定推进经济、政治、文化、社
会等领域改革，加快构建有利于科学发展的体
制机制，才能形成有利于加快经济发展方式转
变的制度安排。

传统发展方式难以为继，转变发展方式势
所必然。“十二五”时期是加快转变经济发展方
式的攻坚时期，发展的主线就是加快转变经济
发展方式。认真学习贯彻十七届五中全会精
神，增强主动性、紧迫感、责任感，把五个坚持
的基本要求贯彻到经济社会发展各个方面，

“十二五”时期转变经济发展方式一定能够取
得实质性进展，我国经济社会发展必定能够迈
上新台阶。
（原刊于《人民日报》2010年10月28日01版）

谁的孩子谁抱走，郑州机场高速广告牌开始整治（A04~A06版）

谁在阻碍广告牌成为“风景”？
□晚报评论员 李记


